
 
市 川 市 立 塩 浜 学 園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 ２ 号 

令和元年６月２５日 

 

～ 第２回学校運営協議会開催 ～ 

塩浜学園は、「学校運営協議会を設置する学校（コミュニティ・スクール）」として４年目を迎えます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
【協議会の内容】 
○教職員の異動について 

 
 
 
 
 

【学校運営協議会の内容】 

○生徒会活動について 生徒会長：長郷くん・執行部：堂園くん・北澤さんから報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○塩浜ふるさと防災科実施計画について・・・鴇田教務主任から報告 

 
 
 
 
 
 
 

第２回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和元年６月２２日（土）１５時００分～16 時１０分 

 《場所》 塩浜学園前期校舎 図書室 

 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・指定学校の校長・指定学校の教職員（計１５名） 

      参加１４名（過半数に達しているため会議成立） 他に校長が依頼する特任委員（1 名）  

 《次第》 協議・報告及び意見交換  

【報告】 

(1) 生徒会活動について  (2) 塩浜ふるさと防災科実施計画    

  (3) 学園リニューアルプラン進捗状況 

 ➀ 新校舎整備計画 ② 新規備品要望 ③ 新校舎整備に関わる市教委からの展望 

 ④ 校舎建築状況  ⑤ ホームページの更新 ⑥ ノーチャイム試行、縦割り活動 

(4) はまっこくらぶ・はまっこサポート 

 ➀「第５回はまっこ・夢・大学」  ② サマーキャンプ 

【協議】 

(1) 学校評価          (2) 制服リニューアル 

【その他】 

(1) 夏祭り 塩浜学園ブースについて  (2) 児童生徒の登下校時の見守りについて 

《報告要旨》 ６月２１日、５～９年生で生徒総会が行われました。今年の生徒会スローガンは「協力～み

んなの色を一つに新しく作る塩浜学園～」です。学校生活をよりよくするために、事前に各学級で提案事項

が話し合われ、次の３点が議題・学校への要望となりました。 

「ロング昼休みをつくってほしい」「靴の指定をなくしてほしい」「１～９年生の交流する機会・縦割り活動

を増やしてほしい」 

スローガンのもと、全校の絆を深めていきたい。 

《意見交換の概要》  

 ・理路整然とし、説得力があった。生徒会役員のみなさんはとても立派でした。 

・学校運営協議会も支えていきます。 

《報告要旨》 昨年度の成果発表の様子を動画で紹介。 

今年度も８,９年生がゼミ形式で活動する。学年縦割りでテーマ別に６つのゼミ（救命講習・避難訓練・そ

なエリア・三番瀬・少子高齢・行事運営）を開設。すでに２回実施した。（6/11 ガイダンス・グループ分け、

6/21 ゼミの目標・授業計画の作成） 

塩浜学園独自の教科として、全体計画のもと課題解決に取り組んでいきたい。 

《意見交換の概要》  

・昨年度の「塩浜ふるさと防災科」の聖徳大学での発表もすばらしかった。 

・塩浜学園の学びの質を高めていけるといい。 

・８、９年生のゼミを継続していき、その成果を発表、報告してほしい。  



○学園リニューアルプラン進捗状況について…藤井校長・伊藤副校長・石田室長・鴇田教務から提案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○はまっこくらぶ・はまっこサポートについて・・・冨家委員・高桑副会長から提案 

 
 
 

 

 

○学校評価について・・・吉野教頭から提案 

 
 
 

 

 

 

 

 

○制服リニューアルについて・・・渋谷教頭から提案 

 
 
 

 

 

 

 

○その他    

 
 

《提案要旨》 「一部賛成」が児童生徒、保護者ともに多数。１～６年生は「反対」が８０％と多かった。

結果を受けて、デザインは現行のままで、機能面の改善を検討していく。 

《意見交換の概要》  

・「どちらも」が多いが、どの分類に入れるか難しい。 ・アンケートをとって結果（数値）が出たので、学

校側で方向性を出してほしい。 ・暑さ寒さ対策の機能面改善の協議をしてほしい。 ・いつ頃になるか、

計画的に。 

《協議・結果》 → 学校としての説得力のある判断が求められる。→ 承認 

 

【第３回学校運営協議会の開催予定】 
学校運営協議会は、保護者や地域住民の方々の傍聴が可能です。傍聴される場合は、協議会当日、開始時

刻の１０分前までに会場へ直接お越しください。 

令和元年９月２８日（土）１３時３０分より 塩浜学園前期校舎 図書室 

   ＊日程等につきましては、変更が生じる場合もございますのでご確認ください。 

《報告要旨》 ➀新校舎整備計画…塩浜学園パイロットスクール構想（教育の未来環境整備計画）を市教委

へ提案した。ユニバーサルデザインの視点から児童生徒が学習しやすく温かみのある環境整備を推進してい

く。 ②新規備品要望…一日の多くの時間を過ごす教室備品（机・椅子・ロッカー）と校舎全体の環境（木

質化）にあったものを第一優先する。天板サイズを縦横５cm 大きく工具レスで高さ調節できる机、工具レス

の椅子。５～９年生には扉付きのロッカーを要望している。 ③新校舎整備に係わる市教委からの展望…各

課が多岐に渡り関わている。予算の一本化にコーディネートしている。メーカーによっても価格が異なる。

備品は、今後建て替えをしていく学校のモデルとなっていく。子供たちが廊下で休憩できるベンチも検討し

ている。 

④校舎建築状況…工事が着々と進んでいる様子を写真で紹介。⑤ホームページの更新…本年度より新たに

「日々の教育活動」を掲載し、週２回程度更新している。 ⑥ノーチャイム試行、縦割り活動…チャイムを

できるだけ鳴らさない（１，３時間目の始まり、昼休みの開始だけ）方向で試行している。 

１年生を迎える会やロング昼休みを実施した。縦割り活動は今後増やしていきたい。 

《意見交換の概要》  

・教室環境の配慮がなされている。モデルがしっかりしたものでないと後が続かなくなるだろう。 

・新校舎備品については、塩浜学園のカラーを出して文化を育んでほしい。 ・新校舎完成後も施設開放は

基本的には継続するが、部活動との兼ね合いがある。  ・学校だよりは１～９年生の目玉になるような

記事が掲載されていてとてもよい。ホームページの更新は継続してください。 

《報告要旨》 ①公開講座「第５回はまっこ・夢・大学」の開催は、来週の６月２９日。水戸美津子先生の

楽しく興味深い講演をご期待ください。講演会後に塩浜学園に関連するボランティア・サポート活動の説明

会を行います。  ②サマーキャンプは、工事があるので実施しない。中央公園で短時間で何かできるもの

があればと検討している。 

 

・8月 3日のハイタウン夏祭に、塩浜学園ブースで嵐潮祭のパネル展示あり。 

・児童生徒の登下校時の見守りについて 要請 

《提案内容》 保護者、児童生徒アンケートを昨年度と同様７月と 12月に実施する。保護者アンケートに一

部文言の変更がある。変化を見ていく。評価結果は次回の学校運営協議会で報告する。 

《意見交換の概要》 保護者、児童生徒アンケートの項目がリンクしている。 ・両者の捉え方が一致して

いるかどうか見られるのでよい。 ・「地域の方と過ごすのが楽しい」は興味深い。  ・いい設問があり、

結果が楽しみである。 ・児童生徒アンケートは本校独自の設問である。 ◎「学校であったことを家で話

す」のような項目を追加してください。 

《協議・結果》 → 承認 


